



Pastorale liturgique et sacramentelle

Célébration familiale

Fête de tous les saints - 1^{er} novembre 2020



La Toussaint est une grande fête, c'est la fête du vrai bonheur en Dieu. Des femmes et des hommes qui ont vécu leur vie sans éclat mais, en essayant d'aimer le mieux possible **comme Jésus**, ils partagent désormais le bonheur sans fin auprès de Dieu. Nous les célébrons dans la joie et l'espérance, aujourd'hui.

Préparons-nous à la prière

Nous pouvons aménager un lieu pour notre prière quotidienne. Nous installons une icône ou une belle image de la fête, le nouveau Testament ouvert sur l'évangile du jour, deux ou trois lumignons éteints et, si nous avons la chance d'en avoir, quelques fleurs du jardin...

Le père ou la mère de famille ou le plus ancien(ne) :

En union avec notre évêque et les chrétiens de notre diocèse nous proclamons :

**Ouvrons notre cœur à la joie, rendons grâce à notre Dieu,
Il nous a appelés à entrer au ciel, dans son royaume, alléluia.**

AU NOM DU PERE ET DU FILS ET DU SAINT ESPRIT. AMEN

Le père ou la mère de famille ou le plus ancien(ne) :

Que le Seigneur,
qui a conduit à la sainteté tant d'hommes et de femmes,
mette en nos cœurs la volonté de marcher sur leurs traces

TOUS : Béni sois Dieu maintenant et toujours

Pour se mettre en route, nous commençons par un chant qui correspond à la fête, par exemple :

Heureux le peuple (à chanter ou à lire à deux voix)
(Duchesneau/Fleurus)

Heureux le peuple de ceux qui cherchent Dieu.
Heureux le peuple de ceux qui cherchent Dieu.

Heureux es-tu, toi qui cherches le Seigneur.
Heureux le peuple de ceux qui cherchent Dieu.

Heureux es-tu, toi qui marches sur sa route.
Heureux le peuple de ceux qui cherchent Dieu.

Heureux es-tu du travail de tes mains
Heureux le peuple de ceux qui cherchent Dieu.

Heureux es-tu : A toi le bonheur !
Heureux le peuple de ceux qui cherchent Dieu.

Alléluia. Louons le Seigneur !
Alléluia. Louons le Seigneur !

Qui peut monter sur la montagne du Seigneur ?
Heureux le peuple de ceux qui cherchent Dieu.

C'est l'homme au cœur pur, aux mains qui font le droit.
Heureux le peuple de ceux qui cherchent Dieu.

Voici le peuple de ceux qui cherchent Dieu.
Heureux le peuple de ceux qui cherchent Dieu.

Heureux ceux qui cherchent la face de Dieu.
Heureux le peuple de ceux qui cherchent Dieu.

Alléluia. Louons le Seigneur !
Alléluia. Louons le Seigneur !

Ou

DIEU NOUS TE LOUONS

**DIEU, NOUS TE LOUONS, SEIGNEUR, NOUS T'ACCLAMONS
DANS L'IMMENSE CORTEGE DE TOUS LES SAINTS !**

Par les apôtres qui portèrent la Parole de Vérité,
Par les martyrs remplis de force dont la foi n'a pas chancelé : R/

Avec les saints de tous les âges, comme autant de frères aînés,
en qui sans trêve se répandent tous les dons de ta charité : R/

Pour tant de mains pansant les plaies en mémoire de tes douleurs ;
pour l'amitié donné aux pauvres comme étant plus près de ton cœur :
R/

Prière :

Le père ou la mère de famille ou le plus ancien(ne) :

Prions le Seigneur,

Dieu notre Père,

des hommes et des femmes de tous les temps
ont dessiné par leur vie le visage de ton amour.

En mettant leurs pas dans ceux de ton Fils Jésus,

ils ont connu la joie qu'il y a
à donner sa vie pour ceux qu'on aime.
Toi qui nous appelles à être saints
comme tu es saint,
donne-nous de bâtir dès aujourd'hui ton Royaume
de justice et de paix,
par Jésus, le Christ, notre Seigneur. Amen

Psaume : Ps 23

R/ Voici le peuple de ceux qui cherchent ta face, Seigneur.

Au Seigneur, le monde et sa richesse,
la terre et tous ses habitants !
C'est lui qui l'a fondée sur les mers
et la garde inébranlable sur les flots.

Qui peut gravir la montagne du Seigneur
et se tenir dans le lieu saint ?
L'homme au cœur pur, aux mains innocentes,
qui ne livre pas son âme aux idoles.

Il obtient, du Seigneur, la bénédiction,
et de Dieu son Sauveur, la justice.
Voici le peuple de ceux qui le cherchent,
qui cherchent la face de Dieu de Jacob !

La Parole de Dieu est une lumière sur notre vie et une nourriture pour notre route. Que l'Esprit du Seigneur ouvre nos cœurs et nous aide à accueillir cette Parole pour qu'elle porte en nous du bon fruit.

On allume les lumignons ou les bougies

ÉVANGILE

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 5, 1-12a)

En ce temps-là,
voyant les foules, Jésus gravit la montagne.

Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui.

Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait.

Il disait :

« Heureux les pauvres de cœur,
car le royaume des Cieux est à eux.

Heureux ceux qui pleurent,
car ils seront consolés.

Heureux les doux,
car ils recevront la terre en héritage.

Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice,
car ils seront rassasiés.

Heureux les miséricordieux,
car ils obtiendront miséricorde.

Heureux les cœurs purs,
car ils verront Dieu.

Heureux les artisans de paix,
car ils seront appelés fils de Dieu.

Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice,
car le royaume des Cieux est à eux.

Heureux êtes-vous si l'on vous insulte,
si l'on vous persécute

et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous,
à cause de moi.

Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse,
car votre récompense est grande dans les cieux ! »

Méditation

La fête d'aujourd'hui nous rappelle que nous sommes tous appelés à la sainteté ! Nous nous connaissons bien et cela nous paraît impossible.

La sainteté n'a pas bonne presse dans notre société : être contre-courant !

Mais la sainteté n'est-elle pas ce désir qui habite nos cœurs et que nous n'arrivons pas à expliquer ?

Nous sentons bien le désir d'être **plus** "en Vérité", avec les autres et avec Dieu... cela nous rend heureux. Alors courage, **écoutons notre cœur** : c'est l'appel au bonheur maintenant, en cherchant à vivre, dans la lumière et la tendresse de Dieu, l'aujourd'hui de notre vie.

"Enfants de Dieu, nous le sommes vraiment, même si nous nous sentons loin de Lui et que les tracasseries de la vie nous empêchent de voir clairement".

On croyait que la sainteté ne nous tentait pas trop... En Jésus : si !

Tournons-nous vers Jésus : Nous rencontrons un homme intègre qui ne fait pas de cinéma. Il porte notre fragilité humaine, mais il est cohérent avec lui-même-il est allé jusqu'au bout de cette cohérence jusqu'à la croix.

Je lâche prise et je lui demande : "Aide-moi à pardonner, à aimer comme tu as su le faire, à être vrai, respectueux, à dépasser mes peurs...

Oui, la fête d'aujourd'hui nous invite à nous tourner vers Jésus (prière, méditation, silence intérieur, ouverture aux autres) et là nous nous rendons compte que **c'est lui qui nous regardait et nous attendait** comme il a regardé Zachée et bien d'autres personnes. **Ils ont été bousculés et ils l'ont suivi...**

Un petit temps de silence



Intentions de prière

Dans la communion de tous les saints, faisons monter vers le Christ une prière universelle, qui rejoigne tous les hommes.

« Heureux les pauvres de cœur ! »

Béni sois-tu, Seigneur Jésus,
car c'est toi seul le vrai Pauvre
au milieu de tes frères.

Garde nous humbles, disponibles et patients
Devant toi et devant nos frères
et donne-nous ton Royaume.

Fais de nous les témoins de ton amour !

« Heureux les affligés ! »

Béni sois-tu, Seigneur Jésus,
car c'est toi qui fus affligé
jusqu'à la mort sur la croix.
Donne-nous de partager
les larmes et les soucis de notre frère
et sois toi-même notre consolation.

Fais de nous les témoins de ton amour !

« Heureux les artisans de paix ! »

Béni sois-tu, Seigneur Jésus,
car c'est toi seul le vrai artisan de paix
qui réconcilie le ciel avec la terre.
Sois notre force pour Renverser les barrières de la haine,
et fais de nous des fils du Dieu de la paix.

Fais de nous les témoins de ton amour !

Heureux les persécutés pour la justice !

Béni sois-tu, Seigneur Jésus,
car tu souffris pleine persécution
pour la justice selon ton Evangile.
Donne la force à tous les persécutés à cause de leur foi
et aux femmes et aux hommes qui se lèvent
pour faire reculer la haine et la misère
dans notre monde.

Fais de nous les témoins de ton amour !

Heureux les persécutés à cause de son Nom !

Nous te prions, Seigneur, pour les victimes innocentes
Tombées, jeudi, à Nice
et pour toutes les victimes du terrorisme aveugle.
Accueille les dans ton Royaume
Et donne la consolation et l'espérance
à leurs proches et à nous tous qui sommes dans la peine.

Fais de nous les témoins de ton amour !

Conclusion

Seigneur, regarde avec amour nos existences souvent difficiles. Laisse monter vers toi nos prières et daigne les exaucer, béni sois-tu pour les siècles des siècles. Amen.

Nous pouvons chanter :

Peuple où s'avance le Seigneur (Hameline/Mélodie du XVIème siècle/Nevers)

Peuple où s'avance le Seigneur,
Marche avec lui parmi les hommes.
Dieu saura bien ouvrir ton cœur
Pour que tu portes sa Parole,
Peuple où s'avance le Seigneur,
Marche avec lui parmi les hommes.

Dieu nous confie le mot de « paix »
Quand va le monde au bruit des armes.
Il nous réveille et nous tient prêts
À le connaître en toutes larmes.
Dieu nous confie le mot de « paix »
Quand va le monde au bruit des armes.

Dieu nous communique son Esprit d'unité et de communion. Nous pouvons lui parler comme Jésus nous l'a enseigné :

On dit ou on chante :

**Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.**

**Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.**

**Car c'est à toi qu'appartiennent le Règne,
la puissance et la gloire aux siècles des siècles
Amen**

PRIÈRE DE CONCLUSION

Que la joie de cette fête demeure vivante en nos cœurs
et nous fasse réfléchir, Dieu de la Vie.

Que toutes nos actions soient inspirées par toi,
qui demeures au milieu de nous
et guides nos pas vers ton royaume,
où nous pourrions resplendir de ta vie
pour les siècles des siècles. Amen !

Bénédiction

Le plus ancien(ne) bénit l'assemblée :

Que le Seigneur nous bénisse et nous garde !
Que le Seigneur tourne vers nous son visage,
et qu'il nous apporte la paix et la guérison.

Tous : Béni sois Dieu, maintenant et toujours